



## MEMORIA TÉCNICA ANEXA A LA OFICIAL DEL AYUNTAMIENTO

DIRIGIDA A LA CONCEJALÍA DE INCLUSIÓN SOCIAL DEL AYUNTAMIENTO DE PATERNA

Nos dirigimos a ustedes, desde esta entidad, para ampliar la información que se detalló en el documento oficial sobre la Memoria Técnica que nos enviaron para su cumplimentación.

Les detallamos de una manera específica, cada una de las actividades que hemos desarrollado durante el 2020, incluidas en la programación de nuestra ONG y que les fueron detalladas a principio de año.

Índice:

- Caravana de Alimentos, página 2
- Vacaciones en Paz Alternativo, páginas 3, 4 y 5
- Viajes de Convivencia, página 5
- Huertos Ecológicos, página 6
- Campañas de Difusión y Sensibilización, página 6

ONG SÁHARA LLIURE DE PATERNA

G97417703

Plaça de l'Estació s/n, 46980 Paterna

E-mail: sahara\_lliuere\_paterna@hotmail.com

650647627 / 666496686



## MEMORIA TÉCNICA ANEXA A LA OFICIAL DEL AYUNTAMIENTO

### CARAVANA DE ALIMENTOS

Hasta finales de febrero se desarrolló de una manera similar a años anteriores. Nuestra asociación consiguió acumular 2.524 kilos de alimentos no perecederos, a través de los medios habituales de sensibilización de los que disponemos, ya sean dirigidos a la población civil, con charlas en centros educativos y con la aportación de alimentos de alguna entidad privada.

Con todo ello, y con el resto de las asociaciones de solidaridad con el pueblo saharauí de las provincias de Castelló y València, conseguimos recoger 50 toneladas de alimentos, transportarlos hasta una nave de Paterna, cargarlos durante dos días (con las máximas medidas de seguridad, estaba recientemente levantado el confinamiento por la pandemia del COVID 19) en dos remolques que también se adquirieron con la aportación de todas las asociaciones y transportarlos mediante el alquiler de dos tractoras al puerto de Alicante, donde desgraciadamente estuvieron aparcados hasta el pasado 1 de diciembre al no haberse abierto hasta esta fecha el comercio entre España y Argelia. Nuestra asociación también proporcionó el coste que nos correspondía por los fletes, al grupo gestor creado para la Caravana de Alimentos.

30 de mayo: finalización de la carga en polígono de Paterna



1 de diciembre: puerto de Alicante



3 de diciembre: puerto de Orán



13 de diciembre: cerca de los campamentos



16 de diciembre: descarga en los almacenes de la Media Luna Roja Saharaui





## MEMORIA TÉCNICA ANEXA A LA OFICIAL DEL AYUNTAMIENTO

### VACACIONES EN PAZ ALTERNATIVO

El 6 de marzo, la Delegación Saharaui para España, emitió un comunicado suspendiendo este programa para 2020 debido a la situación del COVID. Inmediatamente informamos del hecho a las familias de nuestra asociación que habían manifestado su deseo de acoger durante julio y agosto a niños y niñas saharauis y por consiguiente paralizamos cualquier actividad de sensibilización para captar nuevas familias que se incorporaran a este programa.

El 16 de abril, la Delegación Nacional volvió a emitir otro comunicado, presentando un “Programa Alternativo Vacaciones en Paz 2020” respaldado por las autoridades saharauis en los campamentos de Tinduf. Este nuevo programa se basaba en actividades a realizar en el territorio argelino, coordinadas tanto a nivel nacional: Ministerios de Juventud y Deportes, de Salud, Cultura, etc., cómo a nivel de cada *wilaya* y *daira*. Estas actividades, dirigidas a más de nueve mil niños y niñas de edades comprendidas entre 8 y 12 años, cubrían un amplio abanico formativo que iba desde la sensibilización e información en asuntos de higiene y salud, motivar el diálogo para la construcción de la paz a través del deporte, música, teatro, etc., y otros aspectos como indagar en la realidad de la situación de su pueblo.

Las autoridades saharauis presentaron un presupuesto global para todo el programa alternativo, que fue cubierto en breve espacio de tiempo por las organizaciones de solidaridad del estado español sin haber llegado a participar desde nuestra asociación en el mismo. Lo mismo ocurrió con las asociaciones vecinas y hermanas de Talha de Xirivella y Ajuda als Pobles de Quart de Poblet.

Por todo ello, con el conocimiento previo de la zona y de las necesidades básicas de los refugiados, las tres ONG empezamos a colaborar directamente con la Brigada Basmat Kheir- “La huella del bien”, un grupo íntegramente formado por mujeres que operan desde cada una de las *wilayas* y *dairas*, llegando hasta los estratos más necesitados de los campamentos. Esta alternativa al programa original también fue optada desde la Concejalía de Cooperación al Desarrollo y Migración del Ayuntamiento de València. Nuestra asociación ya tuvo ocasión de colaborar con este grupo a raíz de una primera reunión realizada en octubre de 2018 en la *wilaya* de Auserd en uno de los viajes de convivencia, y que fue corroborado en el viaje de diciembre de 2019 en la *wilaya* de Bojador.

Durante todo el año, hasta fechas muy cercanas a su fin y junto con las otras dos asociaciones citadas, el envío de ayuda humanitaria a los campamentos de Argelia, se ha realizado a través de la tienda online de Butigon, empresa alicantina con sede fiscal en Elda que ha creado en los últimos años una importante infraestructura para hacer llegar alimentos y otros productos de primera necesidad cómo material sanitario anticovid, en nuestro caso a dispensarios locales y escuelas y a un centro de discapacidad funcional.

Ante el volumen de géneros enviados, las tres asociaciones nos brindamos también a adquirir un vehículo apto para el terreno, para que las mujeres de la Brigada pudieran repartirlo en un tiempo razonable.

*Wilaya*: es el equivalente a nuestro término provincia. Representa a cada uno de los campamentos o asentamientos de refugiados.

*Daira*: ayuntamiento de cada *wilaya*.



# MEMORIA TÉCNICA ANEXA A LA OFICIAL DEL AYUNTAMIENTO



AUTOMÓVIL ADQUIRIDO ENTRE LAS TRES ASOCIACIONES



ENTREGAS DE MEDICAMENTOS



REPARTOS DE COMIDA DEL 5 DE OCTUBRE EN SMARA



5 DICIEMBRE CENTRO DIVERSIDAD FUNCIONAL





## MEMORIA TÉCNICA ANEXA A LA OFICIAL DEL AYUNTAMIENTO

También, y cómo en años anteriores, se han realizado dos envíos a cada un@ de las niñas y niños de Vacances en Pau del año 2019 que fueron acogid@s por familias de la asociación. Un total de 24 envíos compuestos por alimentos básicos de nutrición diaria.



### VIAJES DE CONVIVENCIA

Entre finales de diciembre del 2019 y principios de enero del 2020, ocho miembros de la asociación viajaron a los campamentos en los habituales viajes de convivencia, dónde además de visitar a familias de niñas y niños de acogida de años anteriores e interesarnos por su situación, se aprovecha todo el tiempo disponible, porque los desplazamientos por las distintas wilayas se hace no en pocas ocasiones muy difíciles, para, previas citas con las distintas autoridades, visitar centros dónde las asociaciones han participado de alguna forma, cómo bibliotecas, talleres, etc., y otros establecimientos de mucho interés cómo museos, asociaciones para la defensa de los presos en los territorios ocupados AFAPREDESA, instalaciones de televisión y radio de la República Árabe Saharaui Democrática, RASD, eventos cómo desfiles civiles y, entre otras, distintas reuniones con responsables de los distintos ministerios.

Cómo anticipo a la memoria económica que se presentará, ustedes podrán comprobar que hay viajes imputados al año 2019 y otros al 2020. No se trata de nada más que no los ocho miembros viajaron juntos, ni en los mismos vuelos ni con los mismos visados.





## MEMORIA TÉCNICA ANEXA A LA OFICIAL DEL AYUNTAMIENTO

### HUERTOS ECOLÓGICOS

Representa un proyecto muy ilusionante, cuanto más, los que hemos tenido la fortuna de visitarlos en varias ocasiones. Parece increíble que, en aquel terreno yermo en su totalidad, pueda aparecer la vida en su variante floral cuanto, además, que el agua que proviene de un pozo a casi un kilómetro de distancia de los propios huertos tiene un nivel de salinidad altísimo.

Un espacio ubicado cerca de la capital administrativa de los campamentos, Rabouni, en mitad de la inmensidad del desierto y rodeados, a modo de cerca, por contenedores de transporte marítimo.

Durante este año no ha sido posible colaborar en este proyecto, en la medida que nos habíamos planteado inicialmente, por los problemas aparecidos por la pandemia.



### CAMPAÑAS DE DIFUSIÓN Y SENSIBILIZACIÓN

Nuestra asociación ha participado por medio de representaciones de nuestras socias y socios, en todos los eventos que se han presentado de forma presencial en las distintas actividades antes del confinamiento de marzo, cómo charlas o actos organizados por la Delegación del Frente Polisario en Valencia, por la Plataforma de Solidaridad con el Pueblo Saharaui o por el Movimiento Valenciano de Ayuda al Pueblo Saharaui que aglutina a todas las asociaciones de València y Castelló, estando presentes en emisoras de radio y televisión. También y en formato on-line en innumerables reuniones entre asociaciones y con entidades de los propios campamentos de refugiados.

Por otro lado, se ha desarrollado una intensa actividad de información y sensibilización de la causa saharauí en las distintas redes de información por Internet, cómo la propia web de la asociación, Facebook, Twitter e Instagram, siendo las noticias más desagradables de compartir las correspondientes, aparecidas a partir del 13 de noviembre, con la ruptura del alto el fuego firmado en 1991 entre Marruecos y el Frente Polisario, por la invasión por parte del ejército marroquí en la franja desmilitarizada de El Guerguerat que separa el Sáhara Occidental con el norte de Mauritania y que hasta la fecha, sigue activo el conflicto armado.

Dolores Ripoll Bonifacio, 22530065R, presidenta ONG Sáhara Lliure Paterna

Paterna, 2 de enero de 2021